

Portrait de Xavier Cuzin, notre premier chef d'entreprise Couveuse Lab

Pouvez-vous vous présenter en quelques mots ?

Issu d'un parcours agroalimentaire en Bourgogne Franche comté, j'ai pu intégrer l'ENIL de Poligny (Ecole Nationale de L'industrie Laitière), aujourd'hui ENILEA dans laquelle j'ai appris à maîtriser l'art du monde fromager. J'ai ensuite obtenu une licence en management des produits laitiers dans cette même école, et j'ai pu ainsi améliorer mes connaissances et décupler cette affection du monde laitier.

Enfin j'ai réalisé une école d'ingénieur à Dijon (Agrosup Dijon) pour acquérir une vue d'ensemble pluridisciplinaire pendant 3 ans. Grâce à ce parcours, et une expérience commerciale dans les fromages AOP, je me suis lancé le défi de promouvoir le fromage dans l'évènementiel.

Quel est votre projet ?

Ce projet a pour but de mettre toute la lumière sur nos produits fermiers, nos éleveurs et nos maîtres fromagers par le biais de buffets, d'animations, de plateaux de fromages, ou encore de team building. Les produits sont sourcés en direct chez les producteurs afin d'assurer une juste rémunération de ces derniers. Afin d'apporter une touche de légèreté et de nouveauté, j'accorde une importance toute particulière à la décoration florale à base de fleurs stabilisées et séchées, qui permet de moderniser l'évènement que vous désirez, sans pour autant utiliser des fleurs fraîches à usage unique. Dans un premier temps l'offre prescrite sera locale, dans le VYVS, où le projet prend place, afin d'apporter aux acteurs locaux la possibilité de tester, à prix réduit, cette nouvelle offre sur le marché : « Du local au local ».

Pourquoi avoir intégré la couveuse BGE de la Communauté d'agglomération ?

L'incubateur test BGE est un vrai tremplin. J'ai décidé de rejoindre cette structure au sein du VYVS pour accélérer dans un premier temps le lancement de ma société, mais également pour la pérenniser dans les années futures. En effet, je suis accompagné par une référente qui suit mon projet pendant 8 mois, qui me laisse le champ libre tout en m'orientant vers mes objectifs. Ainsi, je ne suis pas livré à moi-même, j'ai accès à des formations pour pallier les lacunes que je peux rencontrer dans certains domaines, mais surtout je ne suis plus seul ! La difficulté du démarrage en solitaire m'effrayait un peu, comme tout nouvel entrepreneur. Avec cette aide, je peux compter sur un appui technique, mais surtout humain, dans cette période si critique afin de me lancer sereinement et me concentrer sur mes principaux objectifs.

Quel premier bilan vous pouvez faire de votre intégration en couveuse ?

L'adhésion à la couveuse remonte au 6 Juin de cette année, soit à peu près 1 mois, pendant lequel j'ai pu réaliser mes premières commandes de matériel avec l'aide de ma conseillère. J'ai également pu réfléchir sur les meilleures solutions à court terme afin d'être actif le plus rapidement possible auprès des acteurs locaux.

Ainsi, j'ai bénéficié d'un accompagnement court terme au démarrage, ce qui me permet de me sentir plus légitime. Cela fait plus d'un an que je réfléchis au projet sans réellement lancer de démarches engageantes auprès de fournisseurs ou de professionnels. En plus de ces engagements, j'ai pu rencontrer différents acteurs publics et privés du territoire par le biais de ma conseillère, notamment dans le cadre de l'évènement « Entreprises à la rencontre de vos voisins ». Ainsi, j'ai eu accès à une dynamique humaine non négligeable depuis le démarrage.

Finalement, si je devais résumer cette intégration, je pense qu'il ne faut pas sous-estimer la force d'un groupe auquel on appartient, ainsi que la force qu'il nous prodigue en retour.

